

Oferta académica regional de ETP para 2025 suma nuevas carreras



Centros de formación técnica, institutos y universidades ofrecen una amplia gama de programas en todas las áreas del conocimiento.

Novedades se vienen para el proceso de admisión 2025 en diversos planteles de la Región de Valparaíso que ofrecen carreras de educación superior técnica profesional, ya que en varios de ellos se han creado nuevos programas acordes a las necesidades que se van generando en el mercado y la industria.

Tal es el caso de Santo Tomás Viña del Mar, que dictará una nueva carrera a través de su Centro de Formación Técnica. Se trata de Técnico en Deporte, la que tendrá una duración de cinco semestres y cuya particularidad es que fue impulsada junto al Comité Olímpico de Chile. De esta manera, los egresados serán especialistas en formación deportiva y elaboración de proyectos y pueden continuar sus estudios con la carrera de Ciencias del Deporte y Actividad Física de la Universidad Santo Tomás.

Al respecto, el director de Admisión de Santo Tomás Viña del Mar, Nelson Martínez, explica que “es la única carrera que tiene cuatro certificaciones de las federaciones nacionales deportivas en Básquetbol, Vóleybol, Balonmano y Tenis de Mesa, además de certificaciones académicas como Monitor Deportivo, entrenamiento de Deportes Colectivos e Individuales y Coordinación de Proyectos Deportivos”.

Así, Técnico en Deporte se une a una variedad de carreras en diferentes rubros que ofrece Santo Tomás Viña del Mar, donde destacan Técnico en Enfermería, Laboratorista Dental, Técnico Jurídico, Técnico Agrícola y Técnico en Gastronomía Internacional y Tradicional Chilena, por nombrar algunas.

Por su parte, la Universidad Técnica Federico Santa María (USM), en su Sede Viña del Mar, tiene como novedad para el próximo año la apertura

de la carrera Técnico Universitario en Ciencia de Datos, que surge a partir del rápido crecimiento de tecnologías y procesos que requieren de la gestión e interpretación de grandes volúmenes de información.

El director de la Sede Viña del Mar de la USM, Bruno Dondero, precisa que “la universidad cuenta con un consejo asesor empresarial que va observando las necesidades del mercado, y es por esto que se genera el nuevo programa, sobre todo ligado al crecimiento de la Inteligencia Artificial, el Big Data y la informática moderna”.

La principal característica de la enseñanza en la USM, indica Dondero, “es su formación práctica y su capacidad para adaptarse a entornos tecnológicos complejos. Les entregamos una educación técnica integral, una parte teórica, por supuesto, pero una parte importante se desarrolla en

los talleres y laboratorios, con un enfoque en la resolución de problemas reales, lo que prepara a los egresados para enfrentar los desafíos del mundo laboral desde el primer día. Además de los valores sanos, que van desde aspectos éticos hasta el fomento de la vida saludable, lo que los convierte en profesionales altamente valorados por la industria”.

En Duoc UC Sede Valparaíso también hay novedades: en 2025 se abren las carreras de Técnico en Operaciones y Supervisión en Procesos Mineros y de Topografía Geomática. Sobre estos estrenos, el director del plantel, Claudio Salas, sostiene que “en un mundo que avanza de manera acelerada, Duoc UC no se queda atrás. Por eso permanentemente creamos y actualizamos nuestras carreras y sus mallas según las necesidades de la industria y la sociedad. Así nuestros titulados, a través de un

modelo educativo basado -además- en capacidades, vinculación con el medio e investigación están preparados para enfrentar los desafíos del presente y futuro”.

En tanto, en Duoc UC Sede Viña del Mar, habrán ajustes en las carreras de Relaciones Públicas y Comunicación Organizacional, Técnico en Sonido e Iluminación, Ingeniería en Redes y Telecomunicaciones, y Técnico en Redes y Telecomunicaciones, los que irán acordes a las demandas del mercado, mientras que la carrera de Preparador físico se abrirá en jornada vespertina.

En las carreras de Preparador Físico y Técnico en Sonido e Iluminación de modalidad vespertina se buscará favorecer a personas que trabajan en estos rubros y desean formalizar sus estudios mediante el reconocimiento de aprendizajes previos, que se podrá llevar a cabo a través de admisión especial y con lo que podrán va-

lidar su aprendizaje laboral.

REAPERTURAS

El Centro de Formación Técnica de la Pontificia Universidad Católica de Valparaíso (CFT PUCV) reabrirá la carrera de Prevención de Riesgos en varias sedes de manera presencial, mientras las carreras de Operaciones Mineras y Trabajo Social, que existen actualmente en formato presencial, se dictarán también en modalidad online.

Estos programas se suman a la amplia variedad de carreras en diversos campos del conocimiento que ofrece el CFT PUCV, que en 2024 cumple 21 años de funcionamiento. Éstas se agrupan en las áreas de Administración; Negocios y Servicios; Educación y Social; y Salud y Tecnológica.

En relación al aniversario y los desafíos que se vienen, su rector, Benito Barros, indica que "en estos 21 años de funcionamiento CFT PUCV reafirma su compromiso con la entrega de una formación técnica de calidad, amparado en los principios de Aseguramiento de la Calidad, con lo cual hoy estamos trabajando en un nuevo proceso de Acreditación

Institucional, donde actualmente tenemos 5 años y esperamos llegar al nivel de excelencia de 6 o 7 años, ya que esta herramienta nos permitirá garantizar a los/las estudiantes y la comunidad la entrega de una formación que responde a lo que el mercado laboral requiere: Técnicos de Nivel Superior altamente calificados que aporten al desarrollo de las organizaciones de la región y del país".

En el caso de Inacap Valparaíso, hasta el momento se mantienen las mismas carreras, las que se enmarcan en las áreas de administración; logística; diseño e industria digital; hotelería, turismo y gastronomía; salud; construcción; mecánica; minería; automatización y robótica; electricidad, electrónica y telecomunicaciones; energías renovables y eficiencia energética; y tecnologías de la información y ciberseguridad.

Todos los programas de Inacap Valparaíso son diurnos y algunos cuentan con la modalidad vespertina, como las carreras de Administración de Empresas, Contabilidad General, Gastronomía, Técnico en Farmacia, Construcción Civil,



Técnico en Energías Renovables, Técnico e Ingeniería en Mantenimiento Industrial, Técnico e Ingeniería en Mecánica y Electromovilidad Automotriz, entre otras.

REQUISITOS

Los interesados en estudiar una carrera técnica profesional de nivel superior pueden visitar

los sitios web de los distintos planteles educacionales que ofrecen este tipo de programas, ya sean CFT, IP o universidades y, desde ya, enterarse de los requisitos necesarios para las matrículas, como la Licencia de Educación Media, el certificado de Notas de Enseñanza Media (NEM) y cédula de identidad, entre otros documentos.

Asimismo, pueden verificar si la carrera a la que se desea ingresar precisa de una prueba especial. Por ejemplo, en Actuación o Ilustración se solicitan pruebas prácticas para medir condiciones y aptitudes.

En los portales de las casas de estudios también se puede acceder a los financiamientos internos y externos que existen

para pagar estudios. Es importante destacar, además, que las carreras técnicas profesionales en su mayoría no requieren ingreso a través de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES); no obstante, se recomienda rendirla con el fin de optar a los financiamientos especiales que entrega el Estado, como becas y beneficios.